
Bauamt, 600.6, 09.06.2022 
 
 

Mitteilung des Bauamtes 
Sitzung Stadtentwicklungsausschuss öffentlich am 14.06.2022 

 
 

Anlass:  Anfrage der FDP Fraktion vom 07.06.2022 
 

Thema:  Wohnungsmangel in Bielefeld 
 

Anfrage: Wie viele Wohneinheiten fehlen in Bielefeld? 
 
 

Antwort: 

Trotz umfangreicher Bautätigkeit bleibt die Anspannung am Bielefelder Wohnungsmarkt deutlich 
bestehen. Nach dem Wohnungsmarktbarometer 2021 sind alle Marktsegmente von dieser lang-
jährigen Entwicklung betroffen. Besonders das untere und das öffentlich geförderte Mietpreisseg-
ment wurden das sechste Jahr in Folge als sehr angespannt bewertet. Das mittlere Mietpreisseg-
ment blieb ebenfalls angespannt mit geringem Angebot am Markt. Auch bei Eigenheimen und 
Eigentumswohnungen wurde 2021 die Nachfrage größer beurteilt als das Angebot. 

Gleichzeitig bleibt die Bevölkerungszahl Bielefelds auf hohem Niveau: 

Dazu generieren Flücht-
lingsbewegungen, Sin-
gularisierung, Attraktivi-
tätssteigerung und de-
mographischer Wandel 
weiterhin hohen Druck 
auf den Bielefelder Woh-
nungsmarkt.  

Da die Nachfrage insge-
samt größer ist als das 
Angebot, fehlen in der 
Folge dementsprechend 

weiter Wohneinheiten. Eine genaue Anzahl kann jedoch nicht ermittelt werden. 

 

 

 

1. Zusatzfrage: Wie viele Wohneinheiten sind in Bielefeld in den vergangenen 5 Jah-
ren pro Jahr entstanden? 

 

In den Jahren 2017 bis 
2021 wurden in Bielefeld 
insgesamt 4.962 Wohn-
einheiten (WE) fertigge-
stellt.  

Davon waren 801 WE 
bzw. 16 % öffentlich ge-
fördert.  

Genehmigt wurden im 
selben Zeitraum 6.823 
WE. Damit liegt der Bau-
überhang aktuell bei 
1.861 WE. 

2017 2018 2019 2020 2021

Bevölkerung
mit Erstwohnsitz

337219 339367 339842 338980 339419
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2017 2018 2019 2020 2021

fertiggestellte
Wohneinheiten

964 1233 895 963 907

genehmigte
Wohneinheiten

1284 870 1311 1867 1491
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2. Zusatzfrage: Wie viele Wohneinheiten könnten im Innenbereich Bielefelds im 
Wege der Verdichtung (Aufstockung, Hinterbebauung, etc.) entste-
hen? 

 

Im Innenbereich Bielefelds gibt es ein Potential zur Schaffung weiterer Wohneinheiten im Wege 
der Nachverdichtung. Eine genaue Anzahl von Wohneinheiten dieses Potentials kann nicht ver-
lässlich benannt werden. 

 

Gez. Hagedorn 


